
 

 

 

 

 

 
全校活動について 

 

４月には、学年懇談会や個別懇談会にご参会いただき、ありがとうございました。学年の教育活動につい

て、１年間の見通しを持っていただくことができましたでしょうか。保護者の皆様と学校が同じ方向を向いて、

子供たちを育てていきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

さて、本校では、子供たちが主体的に活動する「全校活動」にも、力を入れて取り組んでいます。昨年度

は、滋賀県教育委員会が発行されている「子ども版 教育しが」でも、「ゆめタイム（６年生がよりよい学校

にしていくために、必要と思う活動を企画、計画し、５年生とともに実践する時間）」の活動について紹介し

ていただきました。その他にも、“本物”（その道のプロフェッショナルな方）に教えていただく「であう学習」

や縦割り活動をする「ふしょうっこタイム」、全校児童が体育館に集まって様々なことを伝え合う場として「ふ

しょうっこ集会」がありました。「であう学習」以外の全校活動が、本年度、新しくなります。 

変えることになったきっかけは、「ゆめタイムの時間をもっと長くしたい」「もっと異学年とつながりたい」

「全校に発信する時間がほしい」「低学年や中学年とも、もっと学校を一緒につくりたい」と、子供たちから

出てきた声でした。このような子供たちの思いを活かせる活動に作り替えることができないかと議論し、限

られた時間の中でできる工夫について考えました。今までより、さらに異学年とのつながりやかかわりを広

げ、全学年でよりよい附属小学校を作っていく活動になるように進めていきたいと思います。 

 

ふしょうっこタイム（６年生が１８の部をつくります）  

【ひろげるタイム】 1年生～6年生が参加 

ミニグループで、興味を持った部につながるテーマを一緒に調べたり活動したりします。異学年と、もっと

仲良くなったり、興味を持ったことについて一緒に広げたりしていきます。 

【かなえるタイム】 3年生～6年生が参加 

それぞれの部の役割や自分や仲間の思いや願いをもとに、よりよい附属小学校にするために活動してい

きます。 

【代表委員会】 

各学級の代表が集まって話し合い活動をします。昨年度までは３年生以上でしたが、1年生から参加しま

す。 

【ふしょうっこ集会】 

ふしょうっこ集会が年3回から5回に増やし、よりよい学校にしていくための

考えを伝え合います。 

 

学校通信 

滋賀大学教育学部附属小学校 令和７年５月１日 

年４月 9日 



登下校について 

学年懇談会でもお話しさせていただきました登下校について、ご家庭でもお話をしていただき、ありがと

うございます。学校でも繰り返し指導していますが、話をした直後は、意識を高くして安全に気を付けて登下

校しているように感じます。時間が経ったり、誰かに見られたりしていないと、危険な行動が増えてくるように

感じます。自分の命を自分で守る行動ができるように、また公共の場では、一緒に過ごす人の気持ちを考え

た行動ができるように、指導を続けたいと思います。ご家庭でも、ご協力をよろしくお願いいたします。 

また、本校では、自分の力で登下校することになっています。（登下校できない事情がある場合には担任

に連絡をいただくことになっています）安全に下校するため、「下校途中に塾や習い事、買い物等には行き

ません」というきまりもあり、途中で寄り道をしないことになっています。（児童クラブのみ許可）時々、附属

小学校の制服を着た児童が下校途中に店に寄っているという情報が届きます。改めまして、ご家庭でも子

供たちとともに確認をしていただき、危険なことに巻き込まれないよう安全に登下校できますように、ご協力

をよろしくお願いいたします。 

 

滋賀県教育委員会より 子ども向けリーフレット 

不登校のイメージって？～学校に行けないってどういうこと？～ 

 令和６年度「子ども県議会」での提案を受けて、不登校の理解促進を進めるために子ども議員と一緒に

作成されたリーフレットが届きました。子ども県議会には、本校の昨年度５年生児童も参加し、学級の子供

たちにアンケートを取る等熱心に活動する姿が見られました。ロイロノートの資料箱にも入れて、本校の子

供たちにも見られるようにしています。ご家庭での話題にしていただければ幸いです。 

【参考：滋賀県 HP】 

https://www.pref.shiga.lg.jp/ippan/kosodatekyouiku/kosodate/342096.html 

 

 

今日から５月です。新年度が始まった緊張感がうすれ、元気よく過ごしている姿や少し疲れが出てきてい

る姿が見られます。十分な睡眠と栄養バランスのとれた食事で、元気に過ごしていきたいと思います。 

５月には、１つめの大きな学校行事である運動会があります。学校では、運動会に向けた学習が続いて

います。日中は、夏の訪れを感じる暑い日もあります。日によって多めの水分を持たせていただくことも必要

かと思います。お子様に確認をしていただきながら、水分量も決めていただけると有難いです。特に、木曜

日（弁当の日）に足りなくなる児童が多いです。よろしくお願いいたします。 

また、５月２９日（予備日３０日）には、創立１５０周年記念で、ドローンで人文字、全体写真を撮影します。

撮影した写真は、業者から販売される予定です。後日、お便りを配布します。また、PTA では記念給食を計

画していただき、６月２日（月）に、お楽しみデザートが出る予定です。お知りおきください。 

 

昨年度、保護者の皆様にご協力をいただいた学校評価アンケートの結果より、学校の取組についての発

信が少なかったと反省しました。学校生活の様子を少しずつでも知っていただければと「ふしょうっこ日記」

を始めました。HPの学校生活の様子でご覧いただけます。  

    （文責 齋藤 昌代） 


